

# Presentación de libros

**ENFERMEDADES CARDIACAS Y VASCULARES**, por **Helmut Klepzig** y **Harold Klepzig**. Georg Thieme Verlag, Stuttgart, New York, 1988. Contiene 344 páginas, 90 figuras.

Libro de bolsillo, que obtiene su 5.<sup>a</sup> edición, basado fundamentalmente sobre el diagnóstico y tratamiento de las cardiopatías, ya que la patología vascular comprende solamente 25 de las 344 páginas del tratado.

Libro especialmente recomendado para estudiantes, médicos en período de formación, para empleo en hospital y/o práctica diaria.

Se abordan de forma escueta los actuales métodos diagnósticos, tales como la escintigrafía, Dopplerecocardiografía y métodos radiológicos.

Los modernos métodos terapéuticos no invasivos, como la angioplastia coronaria transluminal, así como los recientes tratamientos farmacológicos ocupan un amplio contenido del libro.

El libro está enfocado principalmente a la patología cardíaca.

**J. A. Jiménez Cossío**

\* \* \*

**IMPOTENCIA. DIAGNOSTICO Y TRATAMIENTO**, por **W. Bühren** y **J. E. Altweln**. Georg Thieme Verlag, Stuttgart y New York, 1988. Contiene 206 páginas y 124 figuras.

En una cuidada edición, con abundante iconografía y bibliografía,

los autores abordan el tema de la impotencia sexual.

El libro, tras una breve introducción, comienza con las bases anatómicas y fisiológicas del mecanismo de la erección. Seguidamente, se exponen los diferentes métodos diagnósticos utilizados en la disfunción eréctil: medición de la tumescencia y rigidez nocturna del pene, sonografía Doppler de los vasos del pene, cistometría, «tests» farmacológicos intravenosos, cavernosometría y cavernosografía, farmacocardiografía, etc.

Se considera la disfunción eréctil como un hecho multifactorial, analizándose las diversas posibilidades diagnósticas.

De especial interés es el apartado correspondiente a las causas de la disfunción eréctil (locales, vasculares, neurógenas, psíquicas, endocrinológicas y en relación con la diabetes mellitus).

Finalmente, se abordan las posibilidades terapéuticas: psicoterapia, autoinyección en los cuerpos cavernosos, tratamiento quirúrgico, cirugía de la insuficiencia venosa y utilización de prótesis peniles hidráulicas y semiflexibles.

Dos últimos capítulos, sobre priapismo y medidas diagnósticas y terapéuticas en la práctica urológica y andrológica, completan esta magnífica obra, de gran utilidad para urólogos, angiólogos y cirujanos vasculares, sexólogos e internistas.

**J. A. Jiménez Cossío**

**ATHEROSCLEROSIS REVIEWS. Lipoproteins and Atherosclerosis**, Vol. 17, por **Robert I. Levy, Anatoli N. Klimov, Vladimir N. Smirnov, Herman A. Tyroler**. Raven Press, New York, 1988. Contiene 312 páginas y figuras. **Precio:** junio 1988, \$119.00.

Siguiendo la Serie Atherosclerosis Reviews, Raven Press nos presenta el volumen correspondiente a las «Lipoproteínas y Atherosclerosis», volumen 17 de la Serie, en el que colaboran cerca de 70 autores.

La obra se divide en dos partes, una dedicada a los estudios básicos y otra a los estudios epidemiológicos, con 9 y 14 artículos respectivamente, en los que colaboran expertos de los Estados Unidos y de la U.R.S.S.

La primera parte se ocupa, como se indica, en la investigación básica respecto a las lipoproteínas y las interacciones en la Atherosclerosis, definiendo las estructuras, función y metabolismo de las distintas lipoproteínas y apolipoproteínas y el papel y las actividades en los receptores celulares, con referencias a técnicas tales como anticuerpos monoclonales y «gradient gel electrophoresis».

La segunda, más extensa, se encamina a la información epidemiológica, con estudios estadísticos tanto en los EE.UU. como en la U.R.S.S., sobre la distribución de los lípidos plasmáticos y las lipoproteínas, cuantificación de las secuelas cardiovasculares, grupos por edades y por sexos, seguimiento y

mortalidad en relación con los factores de riesgo, etc.

Se trata de un estudio muy completo sobre el papel de los lípidos y las lipoproteínas sobre la Aterosclerosis.

Termina con un Índice por materias.

T. A.

\* \* \*

**ADVANCES IN ATRIAL PEPTIDE RESEARCH**, Vol. 2., por **Barry M. Brener** y **John H. Laragh**. Raven Press, New York, 1988. Contiene 622 páginas y figuras. **Precio:** junio 1988, \$175.00.

Tras la publicación del Volumen I en 1987 titulado «Biologically Acti-

ve Atrial Peptides», la American Society of Hypertension Symposium Series nos presenta a través de Raven Press el volumen 2, *Advances in Atrial Peptide Research*, correspondiente al II Congreso de la Sociedad, demostrando el notable esfuerzo, interés y progreso en la bioquímica, fisiología básica y fisiopatología clínica en el terreno que da título a este volumen. A pesar de haber transcurrido sólo un año del anterior Congreso, se observa que se han aportado nuevos conocimientos, que van en aumento en las sucesivas reuniones, sobre el campo de la regulación humoral cardiovascular.

Contribuyen a la obra más de 60 autores, además de los que lo hacen en el Apartado de «Abstracts».

El volumen se divide en una primera parte con 18 artículos, seguida de VII Secciones que comprenden: I. ANP síntesis, acumulación, liberación y radioinmunoensayos. II. ANP receptores y mensajeros. III. ANP efectos sobre los Sistemas endocrino y nervioso. IV Efectos sobre el riñón y el hígado. V. ANP en la clínica de las cardiopatías. VI. ANP e hipertensión. VII. ANP embarazo y recién nacidos.

Sigue un Índice de autores previo a los artículos y termina la obra con Índice por materias.

Obra de especial interés para biólogos, bioquímicos, farmacólogos y fisiólogos, en particular cardiovasculares y renales.

T. A.